

# BOMBARDEADO DE SAN SALVADOR



General Martínez

DIEZ AVIONES REVOLUCIONARIOS SE ELEVARON EL LUNES TEMPRANO PARA BOMBARDEAR EL CUARTEL DE "EL ZAPOTE", DONDE SE HABIA HECHO FUERTE EL GENERAL MARTINEZ. — LA PESIMA PUNTERIA DE LOS ARTILLEROS REVOLUCIONARIOS DEJO ILESO A "EL ZAPOTE", PERO EN CAMBIO DESTRUYO CON BOMBAS PESADAS MANZANA Y MEDIA DE EDIFICIOS SITUADOS CERCA DE AQUELLA FORTALEZA

Mientras los aviones estaban en el aire, Martínez envió a Ilopango un piquete de soldados, que logró tomar el aeropuerto, dejando sin base a los aviones, que no tuvieron más remedio que remontar el vuelo para huir a Tapachula y otros lugares lejanos fuera de El Salvador. — El sábado, Martínez había salido con su esposa para la costa, cerca de La Libertad, a pasar los días santos; el domingo al medio día, el cuartel "El Zapote" y dos fuertes más de la capital, se rebelaron. — La rebelión fué secundada por la guarnición de Santa Ana, que reclaró depuesto del mando al general Martínez

LOS MISMOS REVOLUCIONARIOS SE ENCARGARON DE DECIRLE AL GENERAL MARTINEZ, POR RADIO, COMO ESTABA LA SITUACION. — LE HICIERON VER QUE NO TENIA EN SU PODER MAS QUE A LA GUARDIA DE PALACIO, A LA POLICIA Y A UNA DEBIL FUERZA DE ARTILLERIA. — CON ESTOS DATOS—INDISCRESIONES DE LA PROPAGANDA—MARTINEZ ENTRO A LA CAPITAL, SE REUNIO CON LAS FUERZAS QUE SE LE MANTENIAN LEALES Y AL DIA SIGUIENTE LUNES TOMABA "EL ZAPOTE"

Al serles arrebatado "El Zapote", clave de la capital, los revolucionarios que controlaban la aviación también, resolvieron bombardearlo, con pesimo resultado. — El jueves terminó la revuelta con la dominación de los sublevados de Santa Ana. — Son muy elevadas las bajas de uno y otro bando; entre heridos y muertos se dice que hay más de mil; otros hacen ascender esta cifra a ocho mil

EQUIPO MECANIZADO MODERNO, ARTILLERIA ANTIAEREA, BOMBAS AEREAS, LA ULTIMA PALABRA EN LA TECNICA DE LA GUERRA FUE USADA EN LA REVOLUCION DOMINADA DE EL SALVADOR. — LOS JEFES Y CABECILLAS DE LA REVOLUCION, ASI CIVILES COMO MILITARES, FUERON DETENIDOS; NADA SE SABE DE SU PARADERO. — "ULTIMA HORA" LLEVA A SUS LECTORES LOS DETALLES DE LA REVOLUCION DE EL SALVADOR

## ULTIMA HORA

ATENTADO CONTRA EL PRESIDENTE DE MEXICO  
FLASH. México 10. UP. — Se anuncia que esta mañana el Presidente Avila Camacho frustró un atentado contra su vida. No se dan más detalles del suceso.

## ULTIMA HORA

San José, Costa Rica, Lunes  
10 de Abril de 1944

Los sucesos de El Salvador han tenido una gravedad que aun no ha sido informada en todos sus detalles, lo que hará seguidamente ULTIMA HORA con base en los datos que viajes llegados a aquella república nos suministraron, así como también las informaciones cablegráficas que he-

mos estado recibiendo.

AL MEDIO DIA DEL DOMINGO EN SAN SALVADOR

Al medio día del domingo la ciudad capital estaba tranquila, muy poca gente sospechaba que momentos — Pasa a la Pág. OCHO)

# ODESSA CAPTURADA

EN UNA ORDEN DEL DIA, EL MARISCAL JOSE STALIN COMUNICO AL MUNDO LA CAPTURA DE ODESSA. — ANTES DEL ANUNCIO DE STALIN, LA RADIO ALEMANA HABIA MANIFESTADO QUE ODESSA ESTABA SIENDO DESALOJADA POR LOS EJERCITOS DE HITLER. — LA CAPTURA DE ODESSA ES UN GOLPE TREMENDO PARA LOS NAZIS Y UNO DE LOS TRIUNFOS ULTIMOS. MAS RESONANTES DEL EJERCITO ROJO

La Quinta Conferencia Paneuropea recomienda la creación de los Estados Unidos de Europa, como fórmula de resolver los problemas de aquel continente. — En Tarnopol aún se está luchando, en vista de lo cual los alemanes terminan apresuradamente de hacer la evacuación de la población

## COSTA RICA UNESE A LA CELEBRACION CONTINENTAL DEL DIA DE LAS AMERICAS

La Secretaría de Educación Pública gira instrucciones en el sentido de que todos los planteles de enseñanza de la República celebren esta efemérides

Sesión especial del congreso con asistencia de los representantes diplomáticos de todas las naciones del continente

El próximo viernes, 14 de abril, tendrá lugar en todo el Continente la celebración del Día de las Américas, que por iniciativa de la Unión Panamericana comenzó a celebrarse el año 1930 y que el Gobierno de los Estados Unidos, por decreto ejecutivo de 12 de febrero de 1940, — (PASA a la Pág. 7,

## CAPTURA DE ODESSA

LONDRES, 10 FLASH.—En una orden del día Stalin comunicó la captura de Odesa.

## INUNDACIONES DESASTROSAS EN LA REGION DE BUENOS AIRES

BUENOS AIRES, 10 UP.—El diario La Razón da cuenta de inundaciones desastrosas en la región meridional de la provincia de Buenos Aires. Dice que los ríos en dicho sector henchidos por las recientes lluvias copiosas — (PASA a la Pág. 7,

## Para Washington sale mañana el Embajador Americano

El señor Fay Allen Des Portes va en compañía de su señora esposa

Su viaje tiene relación con la próxima visita a los Estados Unidos del Presidente electo licenciado Picado

Por la vía aérea sale mañana rumbo a los Estados Unidos el señor Embajador de los Estados Unidos, Mr. Fay Allen Des Portes, a quien acompañará en este viaje el señor — (PASA a la Pág. 7,

# DOS NIÑOS GRAVEMENTE HERIDOS

## PILSENER (AS ROJO)

La Cerveza que más gusta por su insuperable calidad.

PIDALA EN TODAS LAS CANTINAS

**CUARTEL general aliado en el sudoeste del Pacífico, 9. UP.** — No se pudo conseguir comentario alguno en el cuartel general de MacArthur tanto respecto a los resultados de las elecciones presidenciales de los republicanos. **PEARL HARBOR, 9. UP.** — El comunicado naval de las fuerzas aéreas de los Estados Unidos dice que en el ataque de tres días a Palau, Yap y Woleai y Ulithi, fueron hundidos o dañados gravemente 46 barcos japoneses y

destruidos o averiados seriamente doscientos catorce aviones nipones.

### COMUNICADO DE LA AVIACION BRITANICA

**LONDRES, 9. UP.** — Pilotos de cazas informaron que derribaron 20 aviones enemigos en combates aéreos y también destruyeron otros en tierras aeródromos de Alemania. La aviación enemiga derribada por nuestros bombarderos aun no se ha calculado de estas extensas y distantes operaciones 31 bombarderos y 8 cazas no regresaron.

Al precipitarse ambos, montados en una bicicleta sin frenos y sin placa, contra el automóvil 2613, manejado por Manuel Fernández Valverde, se produjo el espantoso choque

Los menores, Fernando Oviedo Araya, quien iba manejando y Melvin Mora Castro, sentado en la barra, fueron recogidos por el mismo chofer en estado de inconsciencia y conducidos al Hospital San Juan de Dios

El doctor Carlos Aguilar atendió a los dos heridos, diagnosticando una grave conmoción cerebral en Mora, y golpes en la cara y muchas partes del cuerpo en Araya

Ocurrió ayer a las once de la mañana un gravísimo choque que mantiene entre la vida y la muerte a un jovencito que responde al nombre de Melvin Mora Castro de nueve años de edad y con numerosas heridas a otro menor, de 11 años, Fernando Oviedo Araya.

Según los informes que al respecto hemos podido obtener, emanados de fuentes oficiales, el hecho ocurrió en la esquina formada por la avenida catorce y la calle cuarta, cuando circulaba al auto 2613 rumbo al este. En esos precisos momentos surgió una bicicleta a bastante velocidad. Manejándola iba el niño Fernando Oviedo y sentado delante, en la barra Melvin Mora. El choque fué imposible de evitar. Ambos niños quedaron tendidos sobre el pavimento, envueltos en un charco de sangre e inconscientes. El chofer, del au-

tomóvil, señor Manuel Fernández Valverde, los recogió, conduciéndolos con toda premura al Hospital San Juan de Dios, donde inmediatamente fueron atendidos por el Dr. Carlos Aguilar, quien diagnosticó, en el caso de Melvin Mora, una fuerte conmoción cerebral, que mantiene al niño entre la vida y la muerte. Oviedo sufrió golpes y heridas en la cara y en distin-

tas partes del cuerpo. Este suceso, por su gravedad, ha sido puesto, en conocimiento del señor Alcalde Cañas Frutos, primer o de lo Peral.

La puerta izquierda del carro quedó totalmente destrozada, así como la bicicleta, que no traía placas ni frenos.

Lamentamos mucho lo sucedido y hacemos votos por la salud de ambos pequeños.

**MOSCU, 9. UP.** — El tercer ejército ucraniano general Rodionov y Malinovsk avanzando sobre Odessa virtualmente completó el arco de sitio en torno a la ciudad. Sus hombres ocuparon Sortitovochnaya cinco kilómetros al norte de las afueras de Odessa y nueve kilómetros del centro de la ciudad. Hacia el este a lo largo de la costa del Mar Negro los rusos tomaron Pop-

tana, 11 kilómetros al noreste de Odessa. Al ocupar Marienthal a dieciséis kilómetros al oeste de Odessa los rusos llegaron a un punto a menos de nueve kilómetros al norte del ferrocarril Odessa-Ovidiopol. Única ruta de escape quedaba a los alemanes para salir de Odessa, que según despachos del frente se ha convertido en una ciudad muerta.

# Los Recibos del Impuesto Territorial del Cantón Central de San José

## CORRESPONDIENTES AL CUARTO TRIMESTRE de 1943

están al cobro en la Administración Principal de Rentas (Banco de Costa Rica). Los de los demás Cantones están al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales excepto los de la Provincia de Alajuela que lo estarán en la primera semana del mes de Abril próximo.

CARLOS LARA

Director General

San José, Marzo de 1944.

**CON EL EJERCITO americano** en alguna parte de Inglaterra, 9. UP. El día para que la invasión comience ya fué señalado y el itinerario de la invasión aliada ya fué preparado con detalles hasta el minutos. Sin embargo solo unas cuantas oficinas de alta graduación conocen la fecha y solo unos cuantos la sabrán con anterioridad. Pero los comandantes principales al hablar con oficiales y soldados están actuando asombrosamente francos en cierto sentido hasta el grado de decirle a los soldados las tareas a las que serán asignados. Una creciente tensión se nota entre los soldados americanos que participarán en el asalto inicial sobre la llamada fortaleza de Hitler.

**CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL SUDOESTE DEL PACIFICO, 9. UP.** — Los artilleros de fuego antiaéreo de los nipones en Wewak quienes hasta ahora han puesto fuertes cortinas de fuego fracasaron en disparar un solo tiro cuando los bombarderos de la quinta fuerza aérea golpearon esa base en el noreste de Nueva Guinea con 206 toneladas de explosivos el día ayer según anunció el general MacArthur. Los grandes bombarderos que hace dos días aniquilaron doscientos ochenta y ocho aviones japoneses en Holanda a doscientas cincuenta millas al oeste rugieron sobre el aeródromo de Wewak a la luz del día e informaron de regreso que el enemigo no solo había fracasado en enviar aviones interceptores sino que también ofreció poca resistencia antiaérea. Trece aviones japoneses fueron destruidos en tierra y se provocaron grandes incendios. Una unidad que regresaba informó haber observado solo dos aviones que quedaron en Wewak

### DECLARACIONES DE KNOX

**BERMUDA, 9. UP.** — Hablando aquí en una estación naval de los Estados Unidos el secretario Knox dijo que un ataque en masa de los submarinos alemanes contra los embarques aliados podría esperarse pronto. Explicó que Alemania está construyendo ahora submarinos excluyendo otra clase de anves. Los constantes ataques sobre instalaciones y fábricas no han parado completamente la construcción de submarinos dijo el secretario añadiendo que indudablemente saldrán pronto a masa para atacar.

# TRAGEDIA de Jueves Santo

Ahogado en aguas de Quepos pereció el Jueves Santo el trabajador Rodrigo Molina, cuando se encontraba bañándose con algunos compañeros

Inmediatamente después de notada su desaparición, se procedió a una búsqueda que se prolongó hasta la caída de la noche, siendo imposible encontrar el cadáver de Molina

Informes que nos fueron suministrados por las autoridades de esta capital ponen en nuestro conocimiento un trágico suceso habido el Jueves Santo en Quepos.

Según dichos informes, en

horas de la mañana se encontraba un alegre grupo de trabajadores bañándose, cuando súbitamente desapareció uno de ellos: Rodrigo Molina. De inmediato se procedió a su búsqueda, búsqueda que se prolongó

hasta la caída de la noche, sin que fuera posible hallar el cuerpo de Molina.

Deja el extinto una numerosa familia, a la cual hace llegar ULTIMA HORA su más sentida condolencia.

¿Quiere Ud. tomar una exquisita Cerveza?  
PIDA UNA

## PILSENER

(AS ROJO)

Y TOMARA LA MEJOR  
Se vende en todas las Cantinas

# 2 MUERTOS EN SANTA CRUZ

ADILIO Y DOLORES ARAYA PERECEN ENVENENADOS  
EL SABADO ANTERIOR

Según la información levantada, ambos hermanos murieron a causa de una grave intoxicación con latas en mal estado

Informes que hoy logramos recoger nos permiten tener en conocimiento de nuestros lectores un grave y tremendo suceso que tuvo lugar el sábado Santo en Santa Cruz de Guanacaste.

Según se nos refirió el hecho se hizo el macabro descubrimiento a eso de las 6 de la tarde, cuando una señora de apellido Delgadillo entró en la habitación que ocupaban los hermanos Adilio y Dolores Araya, encontrándolos tumbados sobre la cama y con la cara horrorosamente congestionadas. Inmediatamente dió la voz de alarma. Un somero examen médico dió como resultado que la muerte había sido a causa de un grave envenenamiento. La información judicial que se levantó ha confirmado este hecho, pues pudo constatarse que, efectivamente ambos comieron unas latas, cuyos restos se hicieron probar con un perro, que también sucumbió pocas horas después.

En estos momentos se está tra-

tando de averiguar donde fueron adquiridas esas latas, a fin de sentar las responsabilidades del caso.

ATACADA LA ZONA DEL PASO DE CALAIS

LONDRES, 9. UP. — Los Libértores de Estado Unidos con escolta de aviones Trueno efectuaron otra misión de corta distancia el día de hoy atacando la misma zona del paso de Calais que fue alcanzada ayer. Ni los cazas ni

los bombarderos tuvieron ninguna oposición aérea, y solo hallaron una mínima cantidad de fuego antiaéreo. Ninguno de los aviones está faltando de este ataque.

LOS ITALIALOS LUCHAN HOMBRO A HOMBRO CON

LOS RUSOS

NUEVA YORK, 9. UP. — La radio de Berlín dijo que los italianos que fueron capturados por los rusos en el frente oriental están luchando ahora contra los nazistas en batallones especiales en el ejército rojo.

## Secretaría de Salubridad Pública

# La Jefatura de Sanidad de San José

Avisa al público que a partir del 15 DE MARZO DE 1944, entra en vigencia el Código Sanitario el cual establece en su artículo 351:

“ES PROHIBIDO ARROJAR CASCARAS, PAPELES, DESECHOS Y TODA CLASE DE BASURAS A LAS ACERAS, DESAGUES, ALCANTARILLAS, VIAS Y PARAJES PUBLICOS”...

En consecuencia previene al público que un cuerpo especial de Agentes de Sanidad vigilará que estas disposiciones sean acatadas

**¡¡CONTRIBUYA A MANTENER LA CIUDAD LIMPIA!!**

**¡¡ES POR SU PROPIO BIEN!!**

Dr. CARLOS DE CESPEDES,  
Jefe de Sanidad

### BOMBARDEO A TOLOUSSE

LONDRES, 9. UP. El ministerio de aviación anunció que los bombarderos pesados de la RAF al elevarse por primera vez en una semana atacaron anoche las fábricas de reparación de aviones de Alemania en Toulouse en el sur de Francia a menos de cincuenta millas de la frontera española. Los objetivos se vieron claramente al través de la luz de la luna y los primeros informes indicaron que el bombardeo fué efectivo según dijo el anuncio. La incursión representó un vuelo completo de por lo menos unas mil millas pero no obstante lo largo de la jornada solo uno de los grandes bombarderos dejó de regresar. También minaron las aguas enemigas.

### MUCHOS EDIFICIOS DESTRUIDOS EN HOLLANDIA

CUARTEL GENERAL DEL SUDOESTE DE PACIFICO, 9. UP. Aviones norteamericanos lanzaron doscientas ochenta y una toneladas de explosivos sobre bases enemigas de Hollandia, Neuwak y bahía de Hansa. Dos barcos cargueros nipones fueron incendiados y muchos edificios destruidos en Hollandia.

### LAS SESIONES DEL PARLAMENTO INGLES

LONDRES, 9. UP. — Eden anunció la suspensión de la medida de seguridad que prohiba la publicación anticipada de las fechas de la reunión del parlamento y también anunció que después del descanso de Pascua florida las sesiones se reanudarán el día diecho de abril.

# ESCLARECIDO un FORMIDABLE ROBO

## SALTO FANTASTICO DE UN CARPINTERO

### COMISION DE VECINOS ANTE EL GOBERNADOR

Vecinos de la carretera a Heredia y barrio Iglesias Flores se quejan de la mala distribución de agua, con evidente perjuicio a la higiene pública

San José, 8 de abril de 1944  
Sr. Director del diario  
**ULTIMA HORA**

Estimado señor y amigo nuestro:

Ruégole insertar en edición de hoy, la siguiente nota informativa: Los vecinos de la carretera a Heredia, calle 8ª y los vecinos del Barrio Iglesia Flores, se reúnen para tratar el asunto del mal servicio del agua, que vienen sufriendo hace mucho tiempo.

Se nombra una comisión de dichos vecinos para entrevistarse con el señor Gobernador para tratar de higiene, pues el mal no consiste en falta de agua, sino en la mala distribución de dicho servicio.

Su Atto. S. S.  
Miguel A. Fonseca Araya

Regreso de Coyolar de la familia de don Jorge Hine

Regresó de Coyolar donde pasó la Semana Santa, la familia de don Jorge Hine gerente del Banco de Costa Rica.

Gravedad de doña Mariquita Jiménez de Solera

De suma gravedad continúa en esta ciudad, la respetable señora doña Mariquita Jiménez de Solera una de las más destacadas artistas nacionales. **ULTIMA HORA** desea su pronto bienestar.

DESDE LO ALTO DE LA ERMITA DE SARCHI NORTE, CAYO EL MIÉRCOLES SANTO FRANCISCO PEREZ ALFARO, SALVANDO MILAGROSAMENTE LA VIDA

La caída se produjo desde una altura de 10 varas, sufriendo Pérez la fractura de un brazo y otras serias contusiones en diversas partes del cuerpo

El miércoles Santo, cayó desde la cima de la ermita de Sarchi Norte el señor Francisco Pérez Alfaro, en momento que trabajaba como carpintero en esa ermita.

A consecuencia de la terrible caída, el señor Pérez hubo de ser internado en el hospital de San Juan de Dios, víctima de

la fractura del brazo derecho y de otras fuertes contusiones que le impiden caminar.

Esta caída se produjo desde una altura de 10 varas y por un milagro del santo Patrón de Sarchi Norte, Pérez Alfaro pudo sobrevivir a la violencia del choque con el pavimento de la iglesia.

Los detectives Clark y Jiménez logran esclarecer un formidable robo cometido en esta ciudad

Se trata de un valioso pendiente de brillantes estimado en más de quinientos colones, el cual fué arrebatado a una señorita que trabaja en la Tributación Directa

En días pasados, nos correspondió ofrecer a nuestros lectores los detalles de un formidable robo cometido en esta ciudad.

Se trata de un valioso pendiente de brillantes, cuyo costo está estimado en más de quinientos colones. Esta joya pertenece a una estimable señorita que trabaja en la Tributación Directa. Correspondió a los oficiales de la oficina de detectives, don Gonzalo Jiménez y

Mr. Esteban Clark, hacer las investigaciones del caso, que desde el primer momento fueron bien encaminadas, pues poco después se logró saber quien era el que había hurtado la joya. Nada menos que un pariente de la aludida señorita.

El asunto ha sido puesto en conocimiento de las autoridades judiciales de esta capital para su juzgamiento.

¿Quiere Ud. tomar una exquisita Cerveza?

PIDA UNA

# PILSENER

(AS ROJO)

Y TOMARA LA MEJOR  
Se vende en todas las Cantinas

### EL TRANSFORMISTA FULLER DEBUTARA EN EL TEATRO LATINO

UNICO EN SU GENERO QUE RECORRE EL MUNDO

El Jueves próximo a las 8 y media se efectuará el debut del transformista Fuller o El Hombre de las Mil Caras, de reconocida fama mundial.

Los espectáculos que nos presenta este prestigioso artista gozan de verdadera fama por su auténtico lujo oriental con que son presentados. Hemos tenido oportunidad de admirar el aderezo de este artista multiforme y lo que más nos ha llamado la atención es la magnífica colección de mantones de Manila, preciosos trajes y decorados de auténtica manufactura china de un valor inapreciable, todo lo cual podrá admirar el público la noche del debut. Dada la categoría altamente moral y divertida de este espectáculo, puede ser presenciado por todos los públicos y por todas las edades, pues Fuller posee un arte nuevo, original e inimitable. No dudamos que dada la calidad de este espectáculo, el teatro Latino se verá colmado del público que espera con impaciencia ver a este maravilloso artista.

téntica manufactura china de un valor inapreciable, todo lo cual podrá admirar el público la noche del debut. Dada la categoría altamente moral y divertida de este espectáculo, puede ser presenciado por todos los públicos y por todas las edades, pues Fuller posee un arte nuevo, original e inimitable. No dudamos que dada la calidad de este espectáculo, el teatro Latino se verá colmado del público que espera con impaciencia ver a este maravilloso artista.

JUEVES PROXIMO

A las 8 1/2 p. m.

## Colosal DEBUT!!

del gran transformista

# FULLER

En el -----

TEATRO LATINO

(Vea programas)



Grandioso Baile Pro-Ciegos en la Casa España

Es imenso el entusiasmo que existe por asistir al próximo Sábado al suntuoso baile que se llevará a cabo en los salones de la Casa España a beneficio de

los ciegos. Son brillantes también los preparativos que se hacen para este gran acontecimiento, para el cual están circulando ya las invitaciones.

# NUEVA LISTA DE PRECIOS DE LA Fábrica Nacional de Licores

que rige desde el 1º de Abril de 1944

Para dar cumplimiento a la Ley número 170 de fecha 23 de Agosto de 1928 en Beneficio de las Juntas de Educación y Sanatorio Carlos Durán se fijan los siguientes precios:

### LICORES FINOS

Pueden comprarse directamente en la Fábrica al por mayor y al menudeo

| CLASE                  | Precio                 |                       |
|------------------------|------------------------|-----------------------|
|                        | por botella Sin Envase | por docena Sin Envase |
| Whisky Costa Rica      | ₡ 15.10                | ₡ 169.20              |
| Ron Viejo Especial     |                        |                       |
| Garantizado de 10 años |                        |                       |
| Garantizado de 7 años  | ₡ 10.10                | ₡ 109.20              |
| Ginebra Extra Fina     |                        |                       |
| Ron Cañero             |                        |                       |
| Anís Imperial          |                        |                       |
| Cherry Brandy          |                        |                       |
| Crema de Menta         | ₡ 7.10                 | ₡ 73.20               |
| Chartreuse             |                        |                       |
| Crema de Cacao         |                        |                       |
| Café                   |                        |                       |
| Nance                  |                        |                       |
| Durazno                |                        |                       |
| Mora                   |                        |                       |
| Naranja                |                        |                       |
| Banano                 | ₡ 3.60                 | ₡ 37.20               |
| Marrasquino            |                        |                       |
| Curacao Fino           |                        |                       |
| Benedictina            |                        |                       |

# 840.000 gasta el país anualmente en lotería panameña

Semanalmente se venden tres mil dólares de esta lotería, lo que representa al mes, una erogación que asciende a \$ 70 000

El negocio de la venta de loterías extranjeras, principalmente la de Panamá, representa uno de los más "pingües" negocios existentes en el país

Obtuvimos ayer, en fuentes panameñas, la respetable cantidad de que nos merecen entero crédito 3.000.000 dólares, lo que da un total mensual de cerca de 70.000.000 dólares, o sea 840.000.000 al año. Como lo podrán apreciar nuestros lectores, la venta de loterías extranjeras, es uno de los "negocios" más pingües que existen en el país.

## DEMANDA CONTRA LA COMPAÑIA ATUNERA

La CTCR procederá a demandar a la Compañía de Atún de Puntarenas por el despido de varios trabajadores. — Estos despidos se consideran completamente injustificados, con evidente violación del Código de Trabajo

La Confederación de Trabajadores ha decidido plantear formal demanda contra la Compañía de Atún de Puntarenas, por cuanto se ha procedido al despido de varios trabajadores.

Estos despidos se consideran injustificados, por lo que hay evidente violación a las disposiciones del Código de Trabajo.

La demanda, según se nos ha informado, es bastante cuantiosa e importante. Todos los traba-

jadores despedidos están afiliados al respectivo sindicato, contando, por lo tanto, con el respaldo de la CTCR, que es el organismo que ha tomado la recepción de la demanda.

## La Congelación de las Manos



El sargento Nelson King, de la aviación de los Estados Unidos, recibe en un hospital de Inglaterra el tratamiento para sus manos congeladas. Al igual que las de muchos otros tripulantes de los bombarderos que vuelan a gran altura, las manos se le congelaron cuando su aparato sufrió averías a consecuencia del fuego enemigo. Una enfermera da la comida al sargento temporalmente incapacitado.

## Ocho niños PERDIDOS

Durante los días de Semana Santa fueron recogidos por distintas autoridades y particulares ocho menores de edad que se extraviaron en las procesiones

Dichosamente, ya todos ellos fueron entregados a sus respectivas familias

Se nos informó que durante los días de Semana Santa, fueron recogidos por las autoridades y particulares ocho niños extraviados en las procesiones. Cuando todos ellos permanecieron en las estaciones de policía, procediéndose a divulgar sus particularidades a fin de que sus familias les pudiesen recogerlos. Todos los niños ya fueron entregados, lo que demuestra la eficiencia de nuestra policía, que, en casos como estos, inmediatamente organiza una completa difusión del caso.

## GRAVE ACCIDENTE

Fue hospitalizado ayer en el San Juan de Dios el obrero Rubén Villalobos Benavides con varias fracturas en las costillas y extremidades superiores

Fue hospitalizado ayer en el San Juan de Dios el obrero Rubén Villalobos Benavides, víctima de varias fracturas en los brazos, costillas y contusiones en varias partes del cuerpo. Villalobos Benavides sufrió este grave accidente el sábado, en horas de la tarde.

## EL AVANCE RUSO A TRAVES DE RUMANIA

MOSCU, 9. UP. — Las tropas rusas continuaron hoy estrechando la trampa alrededor de las fuerzas nazistas cercadas al oeste de Scala, avanzaron más a la ya caían la línea ferroviaria de Jaszi rodeada base de Odessa y corrió y a Tashanik, en Rumania. En la dirección de Odessa veintinueve lugares fueron tomados, uno de ellos a unas once millas al oeste de Odessa, según dijo el comunicador: las estaciones ferroviarias Vigoda, Sortirovochnaya, estando esta última a solo unas tres millas al norte de Odessa, fueron capturadas también. Más de dos

cientas poblaciones y aldeas fueron tomadas por las tropas de Konev en su marcha a través de Rumania, en la zona situada entre estas poblaciones, se hallaban siete los ríos Prut y Herets. Entre las estaciones ferroviarias y la población de Zakarna a siete millas y media al norte de Jassy.

## BOMBARDEO A CONCENTRACIONES NIPONAS

WASHINGTON, 9. UP. — Cuatro atolones en poder del enemigo en las islas Marshall fueron atacados por bombarderos de picada medianos y cazas el cuatro de abril. Un caza fue derribado cerca del Atolón de Wotje pero su piloto fue rescatado

por un cazatorpedero. Las baterías de playa japonesa abrieron fuego contra el cazatorpedero alcanzando con dos disparos que le hicieron daños menores. El cazatorpedero retornó el fuego. Las islas de Noen y Dubol en ese Atolón de Truk fueron bombardeadas el tres de abril por libertadores del ejército los cuales obtuvieron blancos sobre almacenes de petróleo y provocaron varios incendios. Seis cazas intentaron interceptar. Uno fue derribado y el otro probablemente destruido y mientras tanto están faltando dos aviones aliados. Un libertador de la marina bombardeó y probablemente hundió un acorazado cerca de la isla Moen

|                     |      |       |
|---------------------|------|-------|
| Curacao Fino        | 2.60 | 28.20 |
| Benedictina         | 1.60 | 16.20 |
| Vermouth            |      |       |
| Amargo de Angostura | 2.35 | 25.20 |
| Cocitel Seco        |      |       |
| Cocitel Dulce       |      |       |
| Marañón Quinado     |      |       |
| Vinagre             |      |       |
| Vino de Mora        |      |       |
| Vino de Marañón     |      |       |
| Vino de Naranja     |      |       |
| Vino de Piña        |      |       |

NOTA: Se cobra un depósito de \$ 1.00 por cada envase y \$ 3.00 por cada caja.

## LICORES CORRIENTES

(Se venden SOLO AL POR MAYOR y a los patentados)

|                    |  |                      |
|--------------------|--|----------------------|
| Aguardiente        |  | Precio por 15 litros |
| Ron Blanco         |  | \$ 46.50             |
| Ron Coloado        |  |                      |
| Ginebra            |  |                      |
| Anisado            |  |                      |
| Mistela Yerbabuena |  | \$ 50.25             |

## ALCOHOLES (sin envase)

|                     |      |                      |
|---------------------|------|----------------------|
| Alcohol Puro de 95° | 7.60 | Precio por 10 litros |
| " " 90°             |      | \$ 78.50             |
| " " 80°             | 6.35 | 68.50                |
| Industrial 80°      | 2.60 | 61.00                |
| Charol 95°          | 3.85 | 28.50                |
| Queimar 90°         | 3.10 | 36.00                |
|                     |      | 28.50                |

## "AGUAS PERFUMADAS

|  |      |                          |
|--|------|--------------------------|
| Agua Colonia (envase grande)   | 5.60 | Precio por 10 Sin Envase |
| " " (envase mediano)   | 3.60 | \$ 51.00                 |
| " " (envase pequeño)   | 2.60 | 33.50                    |
| " " (sin envase) litros  | 6.10 | 23.50                    |
| Agua Florida (envase grande)   | 4.10 | 56.00                    |
| " " (envase pequeño)   | 2.10 | 36.00                    |
| " " (sin envase) litros  | 4.60 | 18.50                    |
| Bay Rum (envase grande)  |      | 41.00                    |
| " " (envase pequeño)   |      | \$ 31.00                 |
| " " (sin envase) litros  |      | 16.00                    |
| Loción Los Angeles (envase pequeño)  | 2.60 | 36.00                    |
| Valor de los envases: \$ 1.00 el gande—\$ 0.50 el mediano—\$ 0.25 el pequeño |      |                          |

## AGUA DESTILADA

|                 |               |
|-----------------|---------------|
| 1 litro         | 0.20          |
| 10 o más litros | 0.10 el litro |

## GAS CARBONICO

|                         |       |
|-------------------------|-------|
| 1 cilindro con 25 kilos | 60.00 |
|-------------------------|-------|

# ESTADOS UNIDOS DE EUROPA

## LA LLEGADA DE LOS RUSOS A LA FRONTERA CHECA

LONDRES, 10. UP. — La llegada de los rusos a la frontera checa ha sido recibida con enorme alegría en este campamento donde se organizan y entrenan nuevos contingentes de fuerzas checoslovacas. Los soldados oficiales de esta unidad arden en deseos de partir al frente y se muestran envidiosos de sus camaradas que serán los primeros en sentar pie en suelo patrio. Buenas noticias coincidieron con celebraciones de Pascuas y de Resurrección y el general Pika jefe de la misión militar checa declaró que en Checoslovaquia todos dirán que Cristo renace y la patria también. Pika explicó al corresponsal que el comando su premo de las fuerzas armadas checoslovacas le había pedido a las autoridades soviéticas que les diera el honor de figurar entre las primeras tropas empujadoras de la patria. El comando supremo del ejército rojo dijo que mandó a la primera brigada checa del general Svoboda junto con tropas del mariscal Zhúkov que fueron las primeras que llegaron a la frontera de Checoslovaquia. Este hecho prueba por sí solo que reina completo entendimiento entre rusos y checos, unidos por una fraternidad de armas y sangre. Al frente alemán se encuentra ahora dividido por completo en dos partes y de aquí en adelante los Carpato servirán de barrera entre las tropas alemanas de noche y las tropas alemanas que se encuentran en los países satélites de los Balcanes. Esa barrera será muy difícil de vencer. La entrada del ejército rojo y las unidades checas en territorio de Checoslovaquia influenciará sin duda a Rumania ya que amenaza su retaguardia. Además los guerrilleros de Eslovaquia y de Ucrania Carpata pasarán a recibir de aquí en adelante el apoyo moral y material lo que les permitirá aumentar su resistencia contra los hitleristas. Ahora se abre la posibilidad de nuevas operaciones ofensivas bajo la protección de los Carpato.

## LA INVASION ALIADA

CUARTEL GENERAL SUPREMO de las fuerzas aliadas de Invasión, 10. UP. — La fecha del día de la invasión continúa siendo un secreto guardado religiosamente por una docena exacta de personas que fijaron en líneas generales la hora y lugar del salto durante las conferencias de Teherán y Cairo. Hitler no figura entre esa docena que comparte del secreto aunque se esfuerza por dar la impresión que conoce los planes aliados por intermedio de repetidas declaraciones de Goebbels que una y otra vez ha nombrado la fecha de la invasión para decir después que la misma ha sido postergada. Se puede tener absoluta certeza de que los jefes aliados no se han apartado en lo más mínimo del plan básico para el segundo frente cuya reducción final tuvo lugar en el Cairo. Entre aquella docena que pasarán a la historia como guardas del secreto figuran Roosevelt, Churchill, Stalin y el General Marshall, los almirantes King, los generales Arnold Eisenhower, Montgomery, Bladde y el mariscal del aire Tedder, comandante en jefe de la flota de invasión, Sir Bertrand Rams jefe de las fuerzas aliadas, Leigh Mallory. Por las informaciones que este corresponsal pudo obtener en el Cairo donde siguió el desarrollo de las conferencias de las personas aquí citadas redactaron y planearon en general la ofensiva especificando en términos amplios cuando cómo y dónde es de esperar que se materialice la invasión. No hay duda alguna sin embargo que se dejó la elección del día y la hora exacta a la decisión de Eisenhower que no revela sus planes ni siquiera a muchas de las personas que se encuentran muy cerca de él en el cuartel general de las fuerzas de invasión. En realidad se cree que el día de la invasión continúa siendo una cantidad nebulosa que Eisenhower definirá en términos específicos a los miembros

del cuartel general supremo de las fuerzas expedicionarias aliadas y a los comandantes de la campaña solo con la necesaria anticipación para permitir que se pongan los toques finales a preparativos del asalto. Factores que aun constituyen una incógnita tales como mareas, estado del tiempo, acontecimientos dentro del continente, desarrollo de la ofensiva aérea aliada, actividad de los submarinos nazis pueden muy bien llevar a Eisenhower a fijar un período elástico durante el cual podrá ajretar el botón para poner en marcha a sus ejércitos en el momento que sea más propicio. Naturalmente se cambian muchas apuestas y se hacen muchos comentarios en todo el país respecto al día de la invasión pero aquellos que tienen todas las posibilidades de ganar son los que apuestan a que la docena de hombres que controlan la suerte de los aliados no le cuentan su secreto a nadie ni muchos menos a Hitler. Es digno de notar que Goebbels recurre actualmente a su estrategia familiar de permitir que salgan por la vía de fuentes neutrales noticias que dicen que Alemania espera la invasión en mayo junto con otras informaciones que revelan que las tropas alemanas se mantienen alertas en todas partes. Todo esto es parte de la guerra de nervios de los nazis pero muestra también que Hitler no ha conseguido hasta ahora ninguna informa-

## ATAQUE CONTRA LAS BASES NIPONAS

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL SUROESTE DEL PACIFICO, 10. UP. — Bombardeos aliados llevaron a cabo ayer un gran ataque contra las bases japonesas de la isla de Nueva Guinea especialmente en la costa septentrional. Holanda, Wewak y Bahía fueron castigados por 281 toneladas de bombas explosivas.

Hollandia fué sometida a golpes más duros. Incursos no encontraron oposición aérea.

LONDRES, 10 UP.—Círculos del gobierno británico manifestaron hoy que han leído con interés extractos transmitidos por las agencias cablegráficas del plan destinado a crear los Estados Unidos de Europa. Destacan, sin embargo, que hasta que se reciba el texto oficial no será posible hacer comentarios tanto respecto a la actitud de Gran Bretaña como a las posibilidades de que sea aplicado en la práctica ese proyecto a lo que un observador calificó de "plan utópico". Muchos funcionarios responsables de gobiernos en exilio abandonaron Londres durante el fin de semana y no es posible conocer sus puntos de vista pero aquellos a quienes se les dio a conocer declararon que el plan provocará indudablemente grandes discusiones en privado, siendo posible que más tarde los gobiernos hagan declaraciones en público.

La idea de una federación pan europea tiene muchos partidarios en Gran Bretaña y es probable que el plan sea tratado en el parlamento al volver a reunirse después del feriado de Pascua de Resurrección. Los agradables que pasó en Nicaragua y rindió tributo al gran presidente de Nicaragua, general Somocza.

NAPOLIS, 10. UP.—Sforza y Croce se encuentran frente a su primera derrota política de grandes proporciones habiendo sido excuidos por completo los rombos de esos dos líderes al considerarse la reorganización del gobierno italiano. Se sabe que los comunistas y los socialistas se oponen oficialmente a la participación de Sforza y Croce en el gobierno y a fin de dar aún mayor fuerza a su posición declaran a-

biertamente que si se le da a alguno de esos líderes puesto en gabinete ambos partidos dejarán de prestar apoyo a Badoglio. Los cristianos demócratas que durante largo tiempo se hablan mostrado indiferentes, sin tomar la parte en la contienda política que gira alrededor de Sforza y Croce siguen ahora la tendencia de partidos de ala izquierda. La maniobra amenaza con eliminar por completo del escenario político a los liberales de Croce y a los miembros del partido de acción que siguen a Sforza. En los últimos momentos esos dos partidos son los que gozan de menos popularidad. Los socialistas, comunistas y cristiano-demócratas acordaron celebrar una reunión conjunta el 20 del presente a fin de tratar sus respectivas aspiraciones a puestos en el gobierno. Los izquierdistas desean actualmente cinco carteras y los cristianos demócratas tres de aquellas mismas cinco. En vista de que la mayoría de los partidos se muestran dispuestos a formar parte del gobierno de Badoglio y Victor Manuel, hoy parece improbable que Humberto sea nombrado administrador de la corona antes de la liberación capital. La decisión final depende de Roosevelt y Churchill y las autoridades italianas esperan la decisión de ambos líderes.

## KESELRING ESPERA NUEVOS DESEMBARCOS ALIADOS EN ITALIA

LONDRES, 9. UP. — El comandante alemán en Italia, es tá esperando de un momento a otro nuevos desembarcos aliados en ambas costas del norte de Italia en el golfo de Génova en el oeste y en la cabeza de Adriático en el este, de acuerdo con una radiodifusión del co-

responsal alemán de guerra, Gunther Weber. La calma que reina en el frente italiano, desde hace algunos días, puede ser una calma anterior a la tormenta, según dijo Weber al citar a uno de los oficiales del estado mayor de Kesselring.

## CUATRO TRENES CARGADOS TROPAS ALEMANAS VOLADOS POR LOS YUGOSLAVOS

LONDRES, 9. UP. — Un comunicado del cuartel general de Tito decía que los alemanes están apurando tropas desde todas partes de Servia en un intento de parar el avance de los patriotas en la región de Ivanjica y el valle del río Ibar, al sudeste de Sarajevo, el boletín decía que los patriotas estaban librando incesantes batallas contra el enemigo en esa zona. Tres días de pesada lucha llevaron a las tropas de Tito a la aldea de Petke, diez millas al Sur de Maroknjegrad en la Bosnia Occidental, según dijo Tito, y en un movimiento coordinado con otras unidades bloquearon a la columna principal de alemanes para que no llegaran a Mrkonjograd. Por lo menos cuatro trenes cargados de alemanes y de abastecimientos se informó que fueron descarrilados o volados en varias partes de Yugoslavia.

LONDRES, 9. UP. — Se supo que el rey Jorge de Grecia está preparándose para salir para El Cairo para tomar parte directa en la crisis gubernativa que ha resultado con la renuncia del premier Emmanuel Thouderos y su gabinete.

## SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL

# Servicio de Emergencia

DE 8 a 10 A. M.

## CLINICA ESCOLAR

Miércoles 5 ..... Dr. Poveda  
Jueves 6 ..... Dr. Aguilar Alfaro  
Lunes 10 ..... Dr. Aguilar Rojas

## SERVICIO INFANTIL

Miércoles 5 ..... Dr. M. Urpí  
Jueves 6 ..... Dr. Alvarez I.  
Lunes 10 ..... Dr. M. Urpí

Abril 5 de 1944

# Empatado el Intercantonal

## ODESSA CAPTURADA

Viene de la pág. UNO —  
se han desbordado inundando las vías férreas y los caminos. 30 personas ya han resultado muertas y muchas otras heridas.

## HAITI Y LAS DIFERENCIAS ENTRE GIRAUD Y DE GAULLE

MIAMI, 10. UP.—El embajador de Haití en los Estados Unidos André Liautaud llegó a Miami anoche por la vía aérea. En una entrevista Liautaud dijo: Haití espera que esté cercano el día de la liberación de Francia. Pero la nación no se interesa por las actuales diferencias factuarias entre los franceses libres. También llegó a Miami ayer el señor Mas Hundcourt, redactor de La Nación, quien representará al gobierno de Haití en la conferencia obrera internacional en Filadelfia el 29 del mes corriente.

## ORDEN PRESIDENCIAL DEL MERITO PARA MCCOY

WASHINGTON, 10. UP.— El presidente Anastasio Somoza por medio del embajador nicaragüense en esta, Guillermo Sevilla Sacasa ha conferido la orden ministerial del mérito a Frank McCoy, en reconocimiento de los servicios meritorios prestados por McCoy para restaurar la paz y tranquilidad en Nicaragua. Al recibir la condecoración McCoy dijo que nunca olvidará los días

## El Gran Baile de Quince Años de la Srita. Gladys Pinto

En celebración de sus quince años, la bella señorita Gladys Pinto alumna del Colegio de Nuestra Señora de Sión, ofrecerá un gran baile a sus amistades en su residencia en el Paseo Colón. Las invitaciones circularán en esta semana. ULTIMA HORA le adelanta sus felicitaciones.

## Don Carlos Ernesto Fábrega

Ha restablecido de su pasada dolencia, el amigo don Carlos Ernesto Fábrega, hijo del señor Embajador de la hermana república de Pasamá en Costa Rica y de su respetable señora esposa. ULTIMA HORA celebra mucho su reposición.

## Alegrías en el Hogar Esquivel-Fernández

Una hermosa nenita llena de alegrías el hogar de los jóvenes esposos don Julio Esquivel y de doña Margarita Fernández Rojas de Esquivel. ULTIMA HORA les envía sus congratulaciones.

## PARA WASHINGTON...

Viene de la Página UNO —  
viaje su señora esposa.

Objeto principal del viaje del señor Embajador es ultimar en la capital norteamericana los preparativos para la próxima visita del Presidente Electo, licenciado don Teodoro Picado Michalski a los Estados Unidos, de conformidad con la invitación que para el particular le fuera hecha por el Gobierno norteamericano. En Washington, el Embajador Desportes ultimaré los detalles de esa gira y del recibimiento que se hará al nuevo Presidente.

Al consignar la noticia de la salida del señor Embajador y de la Sera de Desportes hacia la gran nación del norte, nos complace en desearles muy grata y feliz viaje

## LAS CONDICIONES DEL ARMISTICIO RUSO-FINES

ESTOCOLMO, 9. UP. — Kar' Axel Tunberger del periódico Da gens Nyheter escribió al regresar a Finlandia que las condiciones del armisticio ruso presentadas a Paasikivi en Moscú era de tal naturaleza que hasta los que estaban más ansiosos de lograr una paz en Finlandia, las consideraran imposibles de llegar a aceptarlas ahora.

## AVIONES NIPONES DESTRUIDOS

NUEVA DELHI, 9. UP. — El cuartel general de Moubatten anunció que las fuerzas niponas continúa ejerciendo presión en todo el frente de Assam al norte de Imphal pero las tropas aliadas ocasionaron bajas al enemigo en emboscadas que se efectuaron a lo largo de los caminos al norte y sur de esa base Indostánica. Mientras tanto en el norte de Birmania el anuncio decía que las fuerzas chinas estaban echando constantemente al enemigo hacia el Sur en la parte alta del valle Mogaung y avanzaban sobre la aldea de Wakawng. El boletín reveló también que 24 aviones japoneses fueron destruidos en un ataque aéreo contra el aeródromo de Apngban el martes en la Birmania central.

## CONTRA-ATAQUE ALIADO EN LA INDIA

NUEVA DELHI, 9. UP. — El comunicado aliado anunció que los invasores japoneses en la India, mantuvieron su presión en las afueras de Kohima el viernes, pero que un contra-ataque aliado contra una penetración inicial del enemigo, había sido fructuoso y que continuaban las operaciones. Al sur de Maudaw las tropas hindúes repelieron con fuertes bajas un contra-ataque hecho por los nipones contra una posición aliada. Las fuerzas chinas efectuaron avances meno

## CURRIDABAT Y GUADALUPE EMPATARON A 3 TANTOS

Decidirán el Campeonato en 3 próximos encuentros  
Se efectuó ayer el encuentro final del Campeonato Intercantonal Josefino compitiendo los poderosos equipos de Curridabat y Guadalupe, líderes de sus respectivos grupos.  
El encuentro fué en todo momento interesante, demostrando

se la buena preparación y entusiasmo de los contrincantes, los que al final habían marcado 3 tantos para cada bando.  
Con este resultado, el Intercantonal será decidido en los próximos 2 eventos entre estos dos bien integrados onces.

## COSTA RICA

Viene de la Página UNO —  
con motivo del Quincuagésimo aniversario de la fundación de la Unión Panamericana, creada a su vez por acuerdo adoptado por la Primera Conferencia Internacional de Estados Americanos, verificada en 1890, elevó al rango de fiesta nacional norteamericana, adhiriéndose luego los demás gobiernos del Continente a esa declaración.  
Por lo que concierne a Costa Rica, la Secretaría de Educación Pública ha dictado instrucciones

en el sentido de que todos los planteles educativos del país celebren el Día de las Américas, por medio de actos especiales. El Congreso, por su parte, y de acuerdo con lo establecido el año pasado, se reunirá en sesión especial el viernes 14, para celebrar el Día de las Américas. A esta sesión concurrirá el cuerpo diplomático y consular acreditado ante nuestro gobierno, de todos los países americanos y constituirá un acto de solidaridad y de sentimiento interamericano muy hermoso.

res en la parte norte del valle Mogaung. Los tanques y artillería e infantería y aviación cooperaron en forma efectiva en un ataque a Managup, en el camino al sur de Shaduzup. Los bombarderos pesados atacaron los patios ferroviarios de Mandalay en la noche del ocho de abril. Los bombarderos medianos atacaron el lago Victorio en Rangún encontraron cazas nocturnos del enemigo y dañaron a uno.

Otros bombarderos Libertador atacaron la misma noche los objetivos de Oroluk, Ponape y Mjelang según dijo el anuncio. Aviones Mitchell atacaron Ponape el viernes y otros Mitchell junto con otros aviones golpearon cuatro atolones en poder del enemigo en las islas Marshall.

CONTINUAN LAS OPERACIONES CONTRA TRUK  
WASHINGTON, 9. UP. — El departamento de la marina dijo que las operaciones para debilitar a Truk han continuado con ataques de bombardeo sobre las islas Noen y Dubron en ese mismo Atolón por libertadores que volaron el viernes. El hecho de que la expresión para debilitar fué empleada en un amplio anuncio formal de la marina fué considerado como un indicio o significativo de que las operaciones de invasión sobre Truk posiblemente ya están en camino.

NAPOLIS, 9. UP. — Las negociaciones para un nuevo gobierno de guerra italiano parecían acercarse a una solución cuando el consejo consultivo aliado para Italia patrocinó las juntas con una declaración pública que expresaba la esperanza de que pronto dieran como resultado la democratización del gobierno italiano por medio de acuerdo entre todos los partidos políticos. Se espera para la próxima semana la noticia de que el rey diga si retendría entregando sus funciones al príncipe Humberto como su lugarteniente. Este paso fué buscado por los líderes de los seis partidos antifascistas como base para su colaboración conjunta en el gobierno reorganizado.

# Secretaría de Trabajo y de Previsión Social

## Departamento de Pases

**A PARTIR DE ESTA FECHA, LA EXTENSION DE PASES EN LAS EMPRESAS DE TRANSPORTE DEL ESTADO SE HARÁ CON ESTRICTA SUJECION A LO DISPUESTO EN EL ARTICULO 40 DEL CODIGO DE TRABAJO.**

**LAS SOLICITUDES QUE NO SE AJUSTEN A LO DISPUESTO SERAN DENEGADAS.**

**SAN JOSE, 1º DE MARZO DE 1944**

# Huesos humanos en Playa Madrigal

## PILSENER

(AS ROJO)

La Cerveza que más gusta por su insuperable calidad.

PIDALA EN TODAS LAS CANTINAS

### BOMBARDEADO SAN SALVADOR.

VIENE de la Página UNO —

después se iba a encender la chispa de la revolución. El día anterior, —Sábado por la mañana— había salido el presidente, general Martínez, para la costa, a pesar de los Días Santos cerca del puerto de La Libertad. La ausencia del general Martínez iba a ser aprovechada por los revolucionarios.

### EL LEVANTAMIENTO DE LOS CUARTELES

En ese ambiente de día domingo, el fuerte de El Zapote, situado cerca de la Casa Presidencial, se rebeló contra el régimen. Poco después, dos cuarteles más de la capital se unieron a la rebelión, declarando después al general Martínez. La aviación se unió a la revolución.

### LA CIUDAD DE SANTA ANA TAMBIEN SE LEVANTA EN ARMAS

La guarnición militar de la ciudad de Santa Ana, situada a poca distancia de la capital, también se levantó en armas, uniéndose a la rebelión. Los revolucionarios quedaron en posesión de fortalezas potentes y de muchos implementos de guerra. Parecía que tenían ganada la partida. Sin embargo, no fue así.

### EL RADIO

La situación comenzó a cambiar cuando un grupo de revolucionarios ocupó algunas estaciones de radio para dar la noticia de haber luido el general Martínez y del triunfo de la revolución. Mediante esta transmisión, el general Martínez, desde su retiro veraniego, conoció lo que estaba pasando en la capital. Las transmisiones de radio daban cuenta de lo que estaba en manos de los revolucionarios y de lo que aun quedaba fiel al general Martínez. De esta manera, los mismos revolucionarios se encargaron de decirle a su adversario como estaban las cosas. Con el general Martínez no quedaba más que la guardia de la Casa Presidencial, la policía de orden y seguridad y una pequeña fuerza de artillería. Unos ochocientos hombres en total, que estaban, además, en posesión de dos tanques blindados y de algunos artefactos de artillería.

### REGRESO DE MARTINEZ

En vista de la situación, el general Martínez trató de ponerse en comunicación con la estación de policía, que según el radio de los revolucionarios, se le mantenía fiel. No pudo por haber sido cortadas las líneas telefónicas. En vista de ello, resolvió montar en su automóvil y regresar a la capital. Se iba a jugar el todo por el todo con gran sangre fría.

### LA ENTRADA AL CUARTEL DE POLICIA

Martínez pudo entrar a la capital sin que nadie se diera cuenta de su presencia. Inmediatamente, entró al cuartel de policía que se le mantenía adicto. Reunió allí mismo a sus militares y dispuso dominar la situación.

### ENTRADA A "EL ZAPOTE"

Temprano del lunes, el general Martínez, al frente de ochocientos hombres, logró

Un grupo de excursionistas de esta capital descubre un dantesco hacinamiento de huesos humanos, enterrados a flor de tierra entre las raíces de un árbol corpulento. — Un examen somero permitió deducir que uno de los cráneos es de persona adulta, y los otros dos, por su tamaño, pertenecientes a niños

Los huesos están perfectamente limpios, y en algunas partes perforados como las espumas de mar, posiblemente debido a la acción del tiempo

Se tiene como más probable que dichos huesos sean sumamente viejos y que han sido poco a poco desenterrados por la acción del río, cuyas aguas han ido lavando la tierra, hasta dejarlos en la superficie, tal como fueron encontrados

Un grupo de excursionistas de esta capital que decidió pasar su Semana Santa en Playa Madrigal hizo un grave descubrimiento, precisamente un día después de su llegada, o sea el Jueves.

Dirigiéndose por la margen del río y como a eso de unas doscientas varas de su desembocadura, hacia el lado izquierdo asomaban, entre las raíces de un árbol corpulento, algunos fragmentos blancos que al principio tomaron por conchas. Pero al ir a recogerlas, notaron que

se trataba de huesos humanos. Bastó escarbar brevemente, para dejar al descubierto un dantesco hacinamiento de restos. Todo estaba a flor de tierra. Un cráneo grande, de adulto, y dos pequeños, por lo que se colige sean de niños. Los huesos están perfectamente limpios, y en algunas partes ya perforados, como los espumas de mar, posiblemente debido a la acción del tiempo.

Lo que ha sucedido es imposible por el momento de determi-

nar. Ha podido ocurrir una tragedia, pero se tiene como más probable que dichos huesos sean sumamente viejos y que han sido poco a poco desenterrados por la acción del río, cuyas aguas han ido lavando la tierra hasta dejarlos en la superficie, tal como fueron encontrados.

tomar el cuartel sublevado "El Zapote", lucha en la que jugó principal papel la serenidad del general Martínez. Con "El Zapote" en sus manos, la situación se le tornaba más favorable.

### LAS FUERZAS DE AVIACION CON LA REVOLUCION

Ilopango, el campo de aterrizaje, estaba en manos de los rebeldes, que en vista de la toma de El Zapote creyeron el momento de hacer intervenir a las fuerzas de aviación. Efectivamente diez aviones revolucionarios se elevaron el lunes sobre la capital, volando sobre América el bombardeo desde el aire de una ciudad. Los aviones tenían muy buenos pilotos pero carecían de artilleros. Efectivamente, todas las bombas que tiraban dirigidas al fuerte de El Zapote, caían en las calles cortiguas y en los edificios y las otras manzanas. En ese bombardeo, primero que en la América, se destruyó manzana y media de edificios de primera magnitud.

### UNA JUGADA DE MARTINEZ

Cuando el bombardeo estaba en lo mejor, Martínez envió a Ilopango un piquete de fuerzas leales, que después de una ligereza escaramuza consiguió apoderarse del campo de aterrizaje. Mientras tanto, los aviones habiendo cumplido su tarea de bombardeo, regresaban a sus bases. Bajo el primer. Allí mismo, su piloto que dó muerto. En vista de ello, los otros aviones no cayeron en la trampa, y remontándose de nuevo, huyeron. Se sabe que algunos aterrizaron en Guatemala, en Tapachula y en otros lugares lejanos de las playas. Tres aviones más fueron destruidos por las fuerzas leales.

### LA CAPITAL EN MANOS DE MARTINEZ

La lucha prosiguió intensamente; pero la capital, ya el día martes, estaba en completa posesión de Martínez. Los revolucionarios no tenían en su poder más que la ciudad de Santa Ana. El mismo domingo había sido liquidada una manifestación pública que se había

### querido reunir en el Parque Centenario.

Martínez continuó, ya definitivamente asentado en el Poder, la tarea de liquidar los focos revolucionarios de Santa Ana, lo que consiguió totalmente hasta el jueves en la tarde, día en que Santa Ana se rendía.

### LOS JEFES REVOLUCIONARIOS

Todos los jefes revolucionarios, así militares como civiles, fueron detenidos por Martínez. Se ignora su suerte. Es probable que Martínez los haya hecho juzgar en el acto.

### PAJAS

Los viajeros que nos suministran estos detalles no tienen seguridad al dar el número de bajas. Uno de ellos nos manifestó que entre muertos y heridos había más de ocho mil. Otro nos dijo que las bajas en total, entre muertos y heridos de una y otra parte, no llegaban a mil. No hay pues seguridad absoluta en cuanto al número de víctimas.

### LA DESTRUCCION DE EDIFICIOS

Por efecto del bombardeo, la destrucción de edificios ha sido muy grande. El Casino quedó totalmente arrasado, así como también sufrieron daños las oficinas de la TACA, la legación de Honduras, etc.

### DESDE EL JUEVES TODA LA REPUBLICA ESTA TRANQUILA

Desde el jueves anterior, toda la república está en calma. El general Martínez de claró el Estadio de Sitio y se han hecho después algunos arrestos.

### EQUIPO MECANIZADO EN ESTA REVOLUCION

En esta revolución se usó moderno equipo mecanizado, así mismo como todos los artefactos modernos de la guerra: tanquetas, camiones blindados, artillería antiaérea, aviones de bombardeo, etc.

Estos son los detalles principales de la revuelta salvadoreña, la que al ser dominada, deja en el poder al general Maximiliano H. Martínez.

### Operado don Roberto Beeche Soler

De una cacería en Sixaola para donde salió el miércoles pasado en unión de varios compañeros, fué traído en avión expreso a San José el estimado amigo don Roberto Beeche, hijo del recordado Dr. don Luciano Beeche y de su respetable señora esposa doña María Soler de Beeche y el que hubo de ser sometido a una violenta operación de apendicitis en el Hospital San Juan de Dios. ULTIMA HORA hace sinceros votos porque restablezca rápidamente.

Próximos Sábado y domingo PALACE! — La película del siglo! Otra vez en Costa Rica y solamente en el PALACE! La magna maravilla!

LO QUE EL VIENTO SE LLEVO Titán de titanes con Clark Gable, Olivia de Havilland, etc. — La película que no ha sido superada! Precios corrientes!

Próximo Jueves, PALACE! FRUTA VERDE por Diana Barrymore y Robert Cumming

Próximo Sábado, PALACE! CABALLEROS DEL DESTINO Hoy, Lunes, 10 de Abril de 1944

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.35 La maravilla del siglo! Pedro López Lagar, en: LOS OJOS MAS LINDOS DEL MUNDO

### VARIEDADES

A las 3, 6.45 y 9.15—C 0.85 LOS VERDUGOS TAMBIEN MUEREN Titán de emoción!

### MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50 INTRIGA SATANICA Exito de emociones y aventuras

### IDEAL

A las 8 y 8.45 — C 0.35 EL PODER DE LA PRENSA por Guy Kibee

### LIBANO

A las 7 y 8.45 C 0.50 Comienza la Serie! TRIUNFAN LOS VALIENTES! Primera época

### KEITH

A las 6.30 y 8 — C 0.35 LO QUE SOLO EL HOMBRE PUEDE SUFRIR

Mañana, Martes 11 de Abril Feriado! 'ALGUIEN HABLO' en el PALACE, MODERNO y KEITH

Próximo Jueves: Raventós! MANANA ME SUICIDO con Amanda Ledesma y Alberto Vila

Próximo sábado: Raventós! Madeleine Carrol y Bob Hope en: MI RUBIA FAVORITA

Próximo domingo: Raventós Capitolio. América: LA EXCENTRICA o LA EXTRAÑA PASAJERA con Bette Davies y Paul Henreid

El Circuito Teatral Raventós presenta hoy en el:

### RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 1.10 Alan Ladd en:

VIVA CHINA

### CAPITOLIO

A las 6.45 y 9.10 0.75 María Félix en:

LA MUJER SIN ALMA

### ADELA

A las 7 y 9 0.50 Charles Boyer en:

SEIS DESTINOS

### AMERICA

A las 7 y 9 0.60 Sara García en:

CAMINITO ALEGRE

### CASTRO

John Gardiel en:

PELIGROS INVISIBLES

Ya están en Costa Rica: Una Carta de Amor, con Negrete. Infierno en la Tierra con Gene Tierney. La Dama de las Camelias con Tuero.